

# EL GOBIERNO QUE NECESITAMOS

por Santiago CARRILLO

El inicio asesinato de Cristino García y sus compañeros de martirio ha sido recogido por la opinión democrática mundial, por toda la humanidad civilizada, como la provocación y el desafío del último dictador fascista en Europa.

Franco quería demostrar con estos nuevos crímenes su propósito de mantenerse a sangre y fuego en el poder, frente a la repulsa general en el interior y en el exterior del país. La respuesta ha sido abrumadora por parte de las masas obreras y democráticas, que en todos los países y particularmente en Francia se han movilizadounánime y clamorosamente contra Franco y Falange y a favor de la España democrática.

Como consecuencia de esta gran movilización, los Gobiernos de Norteamérica, Gran Bretaña y Francia han hecho pública su nota contra el régimen franquista, nota que ha venido a agudizar y hacer mucho más insostenible la situación del régimen franquista y a impulsar todos los preparativos para su eliminación.

A declaración de los Gobiernos citados no es todo lo que los republicanos españoles merecemos, todo lo que el pueblo español merece. Pero es algo más que una exposición patética y sin consecuencias. Aunque de una manera incompleta ella refleja la respuesta airada de los pueblos democráticos contra el asesinato de los grandes patriotas, mártires de la libertad formados en las filas del Partido Comunista, Cristino García, Manuel Castro, Antonio Medina y demás compañeros.

La nota es el resultado de la acción directa e independiente de las masas populares del mundo entero, que recogen el desafío franquista y toman en sus manos la tarea de ayudar al pueblo español a desembarazarse del verdugo Franco.

La nota es una condenación política rotunda del régimen fascista e hitleriano de Franco y una clara invitación a reemplazarlo.

En ella se expresa el deseo de que dirigentes españoles, patriotas y liberales, consigan provocar una retirada pacífica de Franco, la abolición de la Falange y el establecimiento de un Gobierno provisional, bajo cuya autoridad el pueblo español tenga la posibilidad de determinar libremente el tipo de Gobierno que desea y de escoger sus representantes.

Cierto que la nota podría haber tenido una redacción más explícita al hablar de los dirigentes patriotas y liberales. Pero, sin embargo, es evidente que por este concepto, la opinión democrática internacional conoce, antes que a nadie, a los dirigentes de los partidos republicanos y obreros que lucharon y luchan por la misma causa de las Naciones Unidas, aunque también puedan hoy definirse así aquellos elementos monárquicos y militares antifranquistas, que están sinceramente dispuestos a contribuir a la caída de Franco y Falange y al restablecimiento de un régimen democrático en España.

Por lo que se refiere al patriotismo del Partido Comunista—el Partido que ha dado tantos mártires a la Patria y a la Libertad—basta con subrayar la enorme significación de que la nota anglo-franco-americana haya sido elaborada a raíz del asesinato abominable de un grupo de significados militantes comunistas. (Pasa a la pág. 3.)



El camarada SANTIAGO ALVAREZ

## ANTE UN VIL SIMULACRO DE PROCESO

### Hay que salvar a Alvarez, Zapirain, Nuñez y los demás presos amenazados por la criminalidad franquista

La preparación de un nuevo crimen franquista, ineficaz y monstruoso, está en marcha. De España nos llegan noticias graves que exigen una reacción energética e inmediata. Santiago Alvarez y Sebastián Zapirain, nuestros heroicos camaradas, van a comparecer en estos días ante un Tribunal amañado, integrado por jueces patibularios de Falange, que pretende juzgar y condenar el delito de su acendrado patriotismo. En esta mascarada de proceso que los fascistas quieren llevar a cabo, están culpados con Alvarez y Zapirain, según las informaciones de España, otros entrañables camaradas, también militantes firmes y probados de nuestro Partido, luchadores de nuestro pueblo. Está Antonio Nuñez, jefe de brigada del Ejército de la República, después jefe de una división de guerrilleros españoles en Francia, cuya situación, después de la provocación franquista en la cárcel de Alcalá de Henares, es particularmente peligrosa y cuya vida corre inminentes riesgos. Están también Francisco Mera y Joaquín Yuferra, oficiales de las F.F.I. en los combates por la liberación de Francia. Y con ellos, camaradas como

Julio San Isidro, el doctor José Izquierdo y otros. En total, 18 antifranquistas, dignos hijos de nuestro heroico pueblo, a los que Franco pretende asesinar.

La criminal mascarada de proceso (Pasa a la pág. 3.)

## NOTA FACILITADA POR LA DIRECCION DEL Partido Comunista de España

«La Dirección del Partido Comunista de España ha celebrado en París varias entrevistas con el jefe del Gobierno republicano en el exilio, Sr. Giral. Asimismo se efectuaron entrevistas con el presidente del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, Sr. Irla; con el presidente del Gobierno autónomo de Euzkadi, Sr. Aguirre, y con dirigentes de partidos políticos republicanos españoles y catalanes.

En estas entrevistas, ante la grave situación de España, la Dirección del Partido Comunista ha expuesto su opinión sobre la necesidad de reorganizar urgentemente el Gobierno bajo la presidencia del Sr. Giral, con la participación de los dirigentes más representativos de los partidos políticos y organizaciones sindicales y personalidades antifranquistas, para asegurar al Gobierno su verdadero carácter de coalición nacional y de dirigente de la lucha de los españoles por el derrocamiento de la dictadura fascista en España.

Las conversaciones prosiguen, y la Dirección del Partido Comunista de España espera que la llegada inminente del Sr. Martínez Barrio, presidente provisional de la República, acelerará y facilitará la formación del Gobierno que reúna las condiciones exigidas por la situación de España.

París, 6 de marzo de 1946.»



BOLETIN DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA EN FRANCIA

TOULOUSE, 9 de Marzo de 1946. — Núm. 4.

# Por un 8 de Marzo de libertad

por Dolores IBARRURI

Todavía en este 8 de marzo de 1946, Jornada Internacional de la Mujer, nuestras hermanas de España no conocen la alegría de la libertad. Sin embargo, en este 8 de marzo, hay algo nuevo en España y fuera de ella.

En España, porque la resistencia crece y la unidad entre las fuerzas democráticas se abre paso. En el extranjero, porque los pueblos democráticos alzan sus indignadas protestas contra el franquismo, decididos a terminar de una vez con Franco y su régimen, que son un obstáculo para la consolidación de la paz y un peligro de guerra y de nuevas agresiones fascistas.

El gesto solidario del Gobierno y pueblo franceses, cerrando la frontera española, ha sido seguido de la aprobación universal, y todos los países se disponen a tomar nuevas medidas contra el franquismo, medidas que ayudarán al reforzamiento de la lucha popular por la reconquista de la República y de la democracia.

El aislamiento del franquismo comienza a ser una realidad, mientras la solidaridad hacia el pueblo español crece y se desarrolla de manera expresiva y emocionante.

La Federación Sindical Mundial, la Federación Mundial de la Juventud y la Federación Democrática Internacional de Mujeres, realizan un gran trabajo de ayuda a nuestro pueblo.

En todos los países libres, al celebrar esta jornada del 8 de marzo, los 81 millones de mujeres de la gran Federación Democrática Internacional de Mujeres, las más conscientes, las mujeres que han luchado y han sufrido en la gran guerra contra el hitlerismo, recuerdan con cariño a las mujeres de España que aún viven bajo el yugo torturante de la tiranía fascista.

Las organizaciones de mujeres de los países democráticos hacen de la solidaridad con las mujeres de España, el eje de su actividad en la lucha por la consolidación de la paz y de la democracia.

Las mujeres de América, de Europa y de Asia, trabajan por ayudarnos. ¡No estamos solas en nuestra lucha! El mundo sabe que diez años de guerra, de terror y de sufrimientos, no han ahogado en las mujeres españolas, ni su espíritu orgulloso y combativo, ni su amor a la libertad.

La firmeza de nuestras mujeres encarceladas, de nuestros mártires, de nuestras heroicas combatientes como María Teresa Toral, Mercedes Gómez Otero, Isabel Sanz Toledano y la grandeza de las madres, esposas e hijas de nuestros héroes, son ejemplo y aliento para las mujeres de todo el mundo.

¡Terrible ha sido para nuestro pueblo el período del falangismo! No existe una familia republicana que no haya sido golpeada por esa caterva de malhechores que habla en español y piensa y siente en hitleriano.

En las noches alejadas de «casaca» y «apeaso», complemento de los días de euforia falangista, más sombríos aún que las noches

complices de sus crímenes, Falange eructaba ahíta de sangre, la eternidad de su victoria.

Franco y Falange se engañaron, como se engañaron sus inspiradores y protectores Hitler y Mussolini. Y tiemblan ahora el caudillo y sus gongoleros, porque el pueblo se levanta y el mundo escucha el clamor de España.

Quisiera hoy Franco borrar el pasado, hacer olvidar sus crímenes y sus iniquidades.

Hasta el Palacio del Pardo, cobijo de ambiciones y cueva



El camarada ANTONIO NUÑEZ

## Francia, Gran Bretaña y Estados Unidos condenan al franquismo y manifiestan su deseo de que se cree un Gobierno provisional antifranquista que restablezca en España las libertades esenciales

He aquí el texto de la declaración común de los Gobiernos de Francia, Gran Bretaña y Estados Unidos, referente a España, hecha el 5 de marzo de 1946:

«Los Gobiernos de Francia, del Reino Unido y de los Estados Unidos han procedido a un intercambio de puntos de vista con respecto al gobierno actual de España y a sus relaciones con este régimen. Han reconocido que mientras el general Franco continúa gobernando a España, el pueblo español no puede esperar una colaboración cordial y completa con las naciones del mundo que, por su esfuerzo común han provocado la derrota del nazismo alemán y del fascismo italiano, los cuales han ayudado al régimen español actual a llegar al poder y han servido de modelo a este régimen.

No entra en las intenciones de los tres Gobiernos el intervenir en los asuntos interiores de España. El pueblo español debe en fin de cuentas modelar por sí mismo su propio destino. A pesar de las medidas de represión tomadas por el régimen actual contra los esfuerzos ordenados del pueblo español para expresar y dar forma a sus aspiraciones políticas, los tres Gobiernos esperan que el pueblo español no conocerá de nuevo los horrores y las amargas experiencias de la guerra civil.

Ahuelan, por el contrario, que dirigentes españoles patriotas

y liberales, consigan provocar la retirada pacífica de Franco, la abolición de la Falange y el establecimiento de un Gobierno provisional o encargado de la expedición de los asuntos de trámite, bajo cuya autoridad el pueblo español pueda tener la ocasión de determinar libremente el tipo de Gobierno que desea y escoger sus representantes. La amnistía política, la vuelta de los españoles exiliados, la libertad de reunión y de asociación política, así como medidas propias para garantizar unas elecciones libres, son esenciales. Un Gobierno provisional que fuese y permaneciese fiel a estos fines sería reconocido y sostenido por todos los pueblos amantes de la libertad.

Este reconocimiento comportaría el establecimiento de plenas relaciones diplomáticas y la adopción, en la medida en que las circunstancias lo hagan posible, de medidas prácticas para ayudar a España a resolver sus problemas económicos.

Tales medidas no son actualmente posibles. La cuestión del mantenimiento o de la ruptura, por los Gobiernos de Francia, del Reino Unido y de los Estados Unidos, de sus relaciones diplomáticas con el régimen español actual, es una cuestión que ha de determinarse a la luz de los acontecimientos y teniendo en cuenta los esfuerzos del pueblo español para alcanzar su propia libertad.

Cierto que los comunistas son en todos los países los más firmes y consecuentes enemigos del franquismo, cierto que la Unión Soviética es, entre todas las Naciones Unidas la más firme y consecuente amiga del pueblo español, pero junto a ellos son todas las naciones democráticas, son todos los pueblos los que condenan al franquismo y ansían que desaparezca.

No cabe duda que toda la gran presión internacional ayuda considerablemente a nuestro pueblo para lograr su liberación. La declaración que comentamos significa asimismo una ayuda y un estímulo en la lucha que libra por su libertad.

Más es preciso decir que los pueblos y la situación a que hemos llegado exigen mucho más. Es una necesidad com-

## UNA AYUDA A LA LUCHA DE NUESTRO PUEBLO POR LIBERARSE

La nota viene, pues, a hacer mayor y más sombrío el creciente aislamiento del franquismo. Este hecho pone una vez más en evidencia la falacia de las contumaces propagandas hitlerianas del régimen mundial al franquismo como manifestación mundial del nazismo y como manifiesto de la victoria de las democracias sobre Hitler. La declaración viene a decir que no sólo no es posible sino que Franco y Falange son y seguirán siéndolo mientras vivan los apetados de Europa.

Cierto que los comunistas son en todos los países los más firmes y consecuentes enemigos del franquismo, cierto que la Unión Soviética es, entre todas las Naciones Unidas la más firme y consecuente amiga del pueblo español, pero junto a ellos son todas las naciones democráticas, son todos los pueblos los que condenan al franquismo y ansían que desaparezca.

No cabe duda que toda la gran presión internacional ayuda considerablemente a nuestro pueblo para lograr su liberación. La declaración que comentamos significa asimismo una ayuda y un estímulo en la lucha que libra por su libertad.

Más es preciso decir que los pueblos y la situación a que hemos llegado exigen mucho más. Es una necesidad com-

«Si las fuerzas antifranquistas de izquierda y de derecha, en el interior y en el exterior, nos ponemos de acuerdo para que, previa la eliminación del franquismo, y bajo la dirección de un auténtico gobierno de coalición nacional, se organice una consulta al pueblo verdaderamente democrática, a fin de que éste pueda expresar con toda libertad como quiere ver regida la vida política del país, los comunistas no nos oponemos.»

(Dolores Ibaruri, en su informe ante el Pleno del Partido Comunista de España, en Toulouse el 8 de diciembre de 1945.)

de chacales enloquecidos de miedo y de rabia, sube el bronco rumor de la revuelta que crece y se extiende por España.

Luchan Extremadura y Andalucía! Castilla y Galicia, Cataluña y Asturias! Y Madrid! El Madrid del 18 de julio, el Madrid del Cuadrante inconquistado; el Madrid del 8 de noviembre de 1936, golpea en la frente del caudillo miserable, guñapo de carne fofa y alma mercenaria, recordándole, «que no puede esclavo ser, pueblo que sabe morir...»

Persigue y asesina el franquismo tratando de dar impresión de fuerza, lo que no es más que gestos de desesperación y de rabia.

En una semana, diez y siete patriotas ejecutados!

Mas la lucha no se detiene; la sangre de los mártires es semilla que florece en espléndidas cosechas de justicia y de victoria sobre los victimarios. El franquismo agoniza y el alba de la libertad vierte sobre España claridades esperanzadoras.

¡Madres y mujeres de España! ¡No lloréis! ¡Guardad el luto y el dolor en lo más hondo del alma! ¡Convertid vuestras lágrimas en odio, vuestra tristeza en coraje y energía para luchar contra Franco y su régimen!

Seguid el ejemplo de las valientes obreras textiles de Cataluña, que son el orgullo de las mujeres de España! Cada manifestación de mujeres, cada protesta popular, es un golpe contra el régimen franquista!

¡Ayudad a los presos, salvadlos con vuestra protesta, con vuestra lucha! ¡Denunciad ante el mundo los crímenes del franquismo!

¡Ayudad a los heroicos guerrilleros!

En este 8 de marzo de 1946, el último que España vivirá amordazada, unid vuestros esfuerzos en la resistencia contra Franco y Falange. Sentíos solidarias del dolor de las otras y comenzad a reagruparos para estar prestas a lo que la lucha por la libertad de España va a exigir de vosotras.

Las organizaciones de Mujeres Antifascistas jugaron en el pasado un gran papel. Dad vida de nuevo a nuestras viejas organizaciones, cread otras nuevas. Franco no puede impedir que las mujeres se organicen. Y esas organizaciones de mujeres viudas de antifascistas caídos, de madres que ofrendaron sus hijos a la lucha; de mujeres que han recorrido todos los pasos de un terrible calvario, serán mañana el cimiento de la gran organización democrática de las mujeres españolas que, como ayer y como siempre, aportarán a la consolidación de la República, su fe, su capacidad creadora y organizativa, y su adhesión firme y entusiasta!

¡Viva el 8 de marzo, jornada de lucha de las mujeres por una España libre y democrática!

¡Viva la unión de todas las mujeres antifascistas en la lucha por la destrucción del sangriento régimen fascista!



El camarada ANTONIO NUÑEZ

## El Comité Antifascista de Mujeres Soviéticas a DOLORES IBARRURI

«Querida Dolores: El Comité Antifascista de Mujeres Soviéticas le dirige los saludos más cordiales en ocasión de la Jornada Internacional de la Mujer, del 8 de marzo.

Como las mujeres del mundo entero, celebramos este año nuestra Jornada de la Mujer en condiciones de paz, felices de poder vivir y trabajar en la paz. No olvidamos que los vestigios del fascismo no están liquidados, que los enemigos de la democracia se esfuerzan en entorpecer la colaboración pacífica de los países democráticos.

La tarea de las mujeres del mundo entero es conjugar sus esfuerzos en la lucha contra los restos del fascismo y de la ideología fascista, en favor de una paz sólida y duradera.

Es usted, querida Dolores, de las que luchan valiente e infatigablemente para agrupar a las masas femeninas, cuya actividad desbordante constituye una inmensa contribución a la obra de consolidación del frente de las mujeres amantes de la libertad en el mundo entero.

Sus palabras encendidas van directamente al corazón de cada mujer. Su voz es escuchada por cada mujer madre que ha perdido a su hijo, por cada esposa que ha sufrido la pérdida dolorosa de su marido querido, de sus hijos.

Estas mujeres que conocieron los horrores de la guerra están en las filas de las mujeres que luchan por la paz y por la democracia.

Le deseamos de todo corazón que continúe su obra fecunda para el bien de la Humanidad.

Sinceramente de usted,

NINA POPOVA,  
Presidenta del Comité Antifascista de las Mujeres Soviéticas.»

## EL PARTIDO COMUNISTA LUCHA POR:

La depuración de falangistas del aparato del Estado, de la Policía, del Ejército y de las administraciones públicas y privadas. (Del programa de reivindicaciones inmediatas expuesto por DOLORES IBARRURI en el Pleno de Toulouse.)

## Saludo a las mujeres soviéticas

Como lo expresa el telegrama de las mujeres soviéticas a Dolores Ibaruri, que se publica en esta página, el 8 de marzo ha sido en la U. R. S. S., una gran jornada en la que la suerte terrible de las mujeres españolas, aún sometidas hoy al yugo del fascismo, ha estado viva y presente en el ánimo de todas las mujeres soviéticas.

Con motivo de este Día Internacional de la Mujer, todas las mujeres españolas, los demócratas y republicanos, nos solidarizamos con las mujeres soviéticas.



El camarada SEBASTIAN ZAPIRAIN

Hoy, las mujeres soviéticas, participan, bajo la dirección del gran Stalin, en el desarrollo venturoso de su Patria socialista, y contribuyen poderosamente al establecimiento de un mundo de paz, de justicia y de progreso.

Mujeres soviéticas: En todo momento habéis demostrado vuestra solidaridad generosa hacia las mujeres, hacia los niños, hacia todo el pueblo español, y en estos momentos dais el ejemplo a las mujeres de todo el mundo en la acción de apoyo y de ayuda a la democracia española.

El telegrama que dirigís a nuestra gran Dolores Ibaruri es considerado por el pueblo español como un gran testimonio de cariño y solidaridad.

Con motivo del 8 de marzo, MUNDO OBRERO, seguro de interpretar los sentimientos de todos los antifascistas españoles, os envía, gloriosas mujeres de la U. R. S. S., su saludo fervoroso. lleno de admiración y de agradecimiento. (Mas información de la Jornada Internacional de la Mujer en 4 págs.)

«El Gobierno de coalición nacional que dirija la consulta al pueblo debe estar integrado por representantes de los republicanos, de las fuerzas obreras y sus partidos socialista y comunista, de representantes de Cataluña, Euzkadi y Galicia; de católicos, monárquicos y militares antifranquistas. Sólo así estará garantizado que la libre expresión de la voluntad nacional no será burlada.»

(Dolores IBARRURI, en su informe ante el Pleno del Partido Comunista de España, en Toulouse el 5 de diciembre de 1945.)

## UN MENSAJE de la camarada

### DOLORES IBARRURI a las mujeres inglesas

#### ¡Ayudad al pueblo español a destruir el régimen franquista!

Respondiendo a un telegrama que le fué enviado por International Women's Day Committee, de Londres (Comité del Día Internacional de la Mujer) la camarada Dolores Ibaruri le ha enviado el siguiente mensaje:

«Saludo fervorosamente a las mujeres inglesas en esta Jornada Internacional de la Mujer, y les pido no olvidar que en la España que fué el primer país que luchó heroicamente contra la agresión fascista, aún existe el último satélite hitleriano.

Ayudar a España a liberarse del franquismo, ayudar a las mujeres españolas a abrir para su patria caminos de libertad y de paz, es asegurar la paz internacional, es crear entre Inglaterra y España lazos de amistad indestructible.

¡Ayudadnos, mujeres de Inglaterra! Ayudad al pueblo español a destruir el régimen fascista impuesto por Hitler y que es un peligro constante de nuevas guerras y de nuevas agresiones.

Sinceramente vuestra,  
Dolores IBARRURI («Pasionaria»)  
3 de marzo de 1946.

## A las jóvenes obreras y estudiantes españolas en la U. R. S. S.

La camarada Dolores Ibaruri ha dirigido el siguiente telegrama a las jóvenes obreras y estudiantes españolas en la U. R. S. S.:

«Os recuerdo cariñosamente en el 8 de marzo y os pido no olvidar vuestra obligación de estudiar y trabajar con aprovechamiento, aprendiendo en el ejemplo del gran pueblo soviético, para ser dignas de los que en España luchan y mueren por crear para vosotras una vida digna en una Patria libre y democrática. Os abraza a todas, DOLORES IBARRURI.»

# Continúa la movilización mundial contra los bárbaros criminales franquistas

## Todos los pueblos piden la ruptura diplomática y comercial

Continúa en todo el mundo la impresionante movilización de protesta con que los pueblos han respondido a los últimos asesinatos de Franco. En todos los países se han celebrado y celebran reuniones, manifestaciones, y todo género de actos para protestar contra el terror franquista, exigiendo la ruptura de relaciones diplomáticas y comerciales con el franquismo y medidas energéticas por parte de todas las Naciones Unidas que ayuden a la lucha del pueblo español y contribuyan a poner fin a la vergüenza sangrienta de la superpotencia del régimen franquista.

Los copias de los mensajes que como resultado de estos actos han sido cursados, los telegramas enviados directamente a MUNDO OBRERO como testimonio de la protesta, las referencias de dichas reuniones no llegan en tal cantidad que no podemos aspirar sino a dar un breve resumen del desarrollo de la movilización mundial en la cual la clase obrera internacional va resueltamente a la cabeza, exigiendo la ruptura y cese de todo tráfico con Franco.

## La magnífica acción solidaria del pueblo francés

### Grupo Parlamentario de amistad franco-española

Ha celebrado su reunión de constitución el Grupo parlamentario de Amistad Franco-Española. A la salida de la reunión ha sido hecho público el siguiente comunicado:

«El Grupo parlamentario de Amistad Franco-Española de la Asamblea Nacional Constituyente protesta con indignación contra las atrocidades renovadas cometidas por Franco, auxiliar de Hitler y Mussolini y cuyo mantenimiento en el poder constituye un desafío a las naciones civilizadas, así como una violación de las decisiones de Potsdam.

Felicitamos al Gobierno francés por la medida que acaba de tomar cerrando la frontera franco-española así como por las nuevas proposiciones que ha transmitido a los Gobiernos de Londres y de Washington.

Apaluda la decisión de la Federación Sindical Mundial de pedir a todos los Gobiernos democráticos la ruptura inmediata de las relaciones diplomáticas con el Gobierno de Franco y a los sindicatos del mundo entero que detengan todo tráfico con la España franquista.

Lanza una amistosa y urgente llamada a los miembros de la Cámara de los Comunes británica y del Congreso de los Estados Unidos para que los diputados de los tres países desarrollen una acción conjunta con el fin de provocar, por una moción sin cesar creciente, la caída rápida del régimen franquista, contribuyendo así a la liberación del pueblo español en beneficio de la democracia universal».

### En Cahors

El día 27 de marzo se celebró un acto organizado por la Unión Departamental de Sindicatos con la participación de todas las organizaciones antifascistas. Intervinieron un miembro de cada organización antifascista francesa y un emigrado en representación de todos los españoles antifascistas. Al final, el alcalde publicó la protesta de la municipalidad contra los crímenes de Franco, las resoluciones aprobadas: protesta y petición de ruptura, fueron llevadas en manifestación a la Prefectura. Más tarde, las personas se sumaron a la manifestación.

### En Montpellier

Después de la manifestación del día 27, tuvo lugar un mitin en el que tomaron parte miembros de todas las organizaciones antifascistas. Asistieron todos los partidos y organizaciones de la emigración antifascista española: Partido Comunista, P. S. U., de C. I. S. U., P. S. O. E., U. C. N. T., Izquierda Republicana, E. R. C., Unión de Rabasaires, Estat Catalá, Deportados, F. E. R. E. F.

### En Perigueux

El domingo 24 de febrero se celebró en el Teatro Municipal de Perigueux un gran mitin. Fue organizado por los Republicanos, el P. S. U., de C. I. S. U., de C. N. T., U. C. N. T., Intervinieron, Lestang, por la Unión Departamental de Sindicatos; Sánchez, por los deportados españoles; Yves Pero, diputado por el Partido Comunista francés; y Germain Worms, diputado socialista.

### En Chateauroux

Los jueves 28 de febrero se celebró en el Centro Social, con asistencia de un público (unas 3.000 personas) un mitin de protesta. Presidieron, con Monestier, presidente del C. D. L., representantes de la U. C. T. y de la C. N. T., españoles. Hablaron representantes de todas las organizaciones antifascistas de todas las tendencias.

### En Roen

El día 28 se celebró un importante mitin en el Circo de Roen, en el que tomaron parte los camaradas Mianney, del Partido Socialista Francés (SFIO); Levillain, del Partido Comunista Francés; y Sporry, del Buró Departamental de la C. G. T.

### En la Souterraine

El 28 de febrero se celebró una manifestación a la que asistieron representantes del Partido Comunista Francés, del F. N. de la U. F. F., del Comité Franco-U. R. S. S., de la C. G. T., de los F. N. P. F., de la Asociación de Prisioneros y Deportados, del Partido Comunista Español, de la Unión de Mujeres Españolas y antifascistas de todas las tendencias.

### En Rennes

El 28 de febrero tuvo lugar en la Casa del Pueblo de Rennes un gran mitin organizado por la C. G. T., el Partido Socialista Francés, y el Partido Comunista Francés.

### INGLATERRA

## Importantes acciones de la clase obrera inglesa

Los obreros británicos de diversas ramas de la industria y del comercio están tomando medidas para poner fin a los transportes destinados a la España franquista.

Los trabajadores de los Astilleros han declarado que no repararán los barcos franquistas. Han dirigido un llamamiento para que los portuarios se nieguen a cargar dichos barcos.

Los cargadores del puerto de Liverpool se han dirigido a las organizaciones de carácter nacional para que en ningún punto del país se dé paso a las mercancías destinadas a la España franquista.

Los trabajadores de la fábrica metalúrgica «Tull's Ltd.», de la cuenca del Clyde, han abandonado el trabajo en unos talleres donde había de darse curso a un pedido de maquinaria para la España franquista. Con este motivo celebraron un mitin en el que Harold Anderson, consejero municipal y presidente de los Sindicatos de la región,

roes españoles de la Resistencia en Francia, Alfredo Gómez, José Sánchez, Blanco, Blasco y Prieto, fusilados en Nantes por los alemanos en 1943, al conocerse la noticia del asesinato de Cristino y sus compañeros, la movilización ha alcanzado importantes proporciones. El Comité de Entente de los Movimientos de Resistencia, la Federación de Amicalts de Batallones F. E. I., la Unión de la Juventud Republicana Francesa, la Unión de Mujeres Francesas, la Unión de Mujeres Españolas, Solidaridad Española, han enviado cartas al Gobierno francés para protestar contra los crímenes. La Unión Local de Sindicatos Confederados ha publicado un manifiesto. Se ha celebrado un mitin, presidido por M. Philippot, alcalde de Nantes, y

### En la Loire Idreicreú

En este departamento, donde la población se había asociado la semana anterior al homenaje rendido a cinco hé-

### BELGICA

## VIBRANTE LLAMAMIENTO DEL PARTIDO COMUNISTA

El Buró Político del Partido Comunista de Bélgica ha publicado un llamamiento a la acción para salvar a los republicanos españoles y para acabar el régimen fascista de Franco, cuyo texto es el siguiente: «Cerca de un año después del fin de la guerra queda en España un foco virulento de fascismo: la España franquista convertida en tierra de refugio para los criminales nazis y sus cómplices entre los cuales se encuentra el traidor Degrelle».

Para prolongar su régimen amenazado por la acción incansable de los patriotas españoles, Franco acentúa aún más el terror que hace reinar sobre España y multiplica las ejecuciones: en el curso de estos últimos días, 16 militantes republicanos han sido pasados por las armas.

A pesar de ello ciertos Gobiernos democráticos, entre los cuales se halla el de nuestro país, continúan manteniendo relaciones amistosas con la España franquista e incluso conciben con ella nuevos tratados de comercio.

Esta ayuda favorece en muy amplia medida al mantenimiento del fascismo en España. Este último constituye para todos los pueblos libres un peligro permanente con el que deben prevenirse sin perder un instante.

Por ello el Partido Comunista de Bélgica lanza un llamamiento a todos los democratas apesados a su idea de libertad y preocupados por los verdaderos intereses de su país.

Les pide que aporcen a los republicanos españoles una ayuda eficaz y que sostengan su lucha por todos los medios. Les pide que multipliquen las protestas contra el terror franquista y que exijan al Gobierno la ruptura inmediata de todas las relaciones diplomáticas y comerciales con la España fascista.

Llama a los masas obreras y particularmente a los trabajadores del Transporte y a los portuarios a rehusar la fabricación o el envío de todo material y artículos destinados a Franco y que favorezcan, de esta manera, el bloqueo económico de España.

## “CESAR TODA RELACION CON FRANCO”

reclama la F. G. T. B.

«El Buró de la Federación General de Trabajadores Belgas, reunido el 26 de febrero de 1946, justamente conmovido por la situación de miseria y de esclavitud impuesta a las poblaciones españolas por la dictadura militar del general Franco y los crímenes perpetrados de manera permanente contra los ciudadanos que no aspiran más que a vivir en libertad; denuncia, una vez más, a la opinión pública el horror del régimen franquista, que es continuación de los regímenes fascistas e hitleriano, asesinando irrimediamente a los que quieren abandonar su pensamiento.

Para acabar este régimen que es la vergüenza del mundo, todas las voluntades deben unirse fraternalmente y pedimos que el Gobierno belga se decida sin reservas a toda acción que comprendiera las relaciones diplomáticas con el Gobierno de Franco, el asesino».

«Las Juventudes Socialistas Belgas han pedido al Gobierno de su país la ruptura de relaciones.

«El Comité Director de la Federación Liberal de Bruselas protesta con indignación contra la política terrorista del régimen de Franco y reclama del Gobierno belga una acción energética para obtener la extradición del traidor Degrelle.

«La Amical de los Prisioneros e Internados Políticos de España 1940-44» invitada al Gobierno belga a romper todas las relaciones diplomáticas y comerciales con el odioso Gobierno de Franco.

«El Comité General de la Central del Personal de Transportes en común de la Brabant, reunido el 26 de febrero de 1946, se declara solidario de los portuarios holandeses que rehusan cargar barcos destinados a Franco y Salazar, y decide intervenir en contra del Gobierno belga y exigir la ruptura inmediata de relaciones con la España franquista».

«Los miembros de la Regional de Bruselas de la Central General de Servicios Públicos, ha hecho constar, igualmente, su energética protesta.

«1.500 estudiantes de Lieja se han manifestado contra Franco. Numerosas pancartas reclamaban la ruptura con Franco y pedían al Gobierno que exigiera energicamente la entrega de Degrelle».

«Los comunistas de la Sección de Lieja, reunidos en Asamblea, han protestado con gran energía contra el asesinato de republicanos españoles y pedido la ruptura de relaciones.

«El Centro de Coordinación de las

### En Figeac

Se celebró una gran manifestación a la que asistieron representantes de todas las organizaciones democráticas francesas y de la emigración española.

### En Rodez

El día 2 de febrero se celebró en el Teatro Municipal un mitin. Presidió el coronel Jourmet, jefe de la Resistencia francesa en su departamento. Intervinieron destacados afiliados a todas las organizaciones democráticas francesas. El mitin había sido organizado en conjunto por españoles de todas las tendencias antifascistas: comunistas, socialistas, ceñistas y republicanos.

### Una petición de los ex-deportados franceses

«En nombre de los supervivientes de los campos nazis y de las familias de los héroes desaparecidos, la Federación Nacional de los Deportados e Internados Patriotas ha pedido, en una carta al ministro de Negocios Extranjeros, que el Gobierno francés controle rigurosamente las maniobras de los trusts franceses para impedirles abastecer a Franco por medio de terceros países.

### Grecia

Atenas.—Representantes del Frente de Liberación Nacional de la Unión Democrática Popular han solicitado del Gobierno Griego la ruptura de relaciones con la España franquista. La propuesta ha sido apoyada por la Unión Democrática Cristiana y por todas las organizaciones agrupadas en el E. A. M.

«Los Sindicatos griegos han dirigido una petición en el mismo sentido.

### Una resolución del gobierno polaco

Varsovia.—El Consejo de ministros adoptó por unanimidad una resolución en la que declara especialmente que se solidariza con la acción emprendida por el Gobierno francés y que apoyará toda iniciativa que permita devolver a la nación española los derechos de soberanía que le han sido arrebatados por Franco, Mussolini e Hitler».

### Checoslovaquia

El Parlamento expresó su protesta contra los crímenes de Franco. Después de la energética intervención del diputado socialista nacional Wuensch, el presidente del Parlamento, José David, pronunció un discurso, escuchado por todos los diputados en pie, como homenaje a la Democracia. «De igual modo que la libertad es indivisible, también es indivisible la democracia, protestamos contra el régimen de Franco y sus métodos llamamos a los hombres libres del mundo a exigir que sea por fin barrido de Europa el fascismo español que amenaza la comprensión entre las naciones y la paz del mundo», dijo en su discurso.

### Manifestantes parisinos contra el terror de Franco



Manifestantes parisinos contra el terror de Franco

### Una moción del Partido Socialista belga

«El Buró del Partido Socialista belga se ha reunido el lunes 4 de marzo, y ha publicado un comunicado, uno de cuyos párrafos dice: "El Buró encarga a su Ejecutivo que envíe un mensaje de protesta al ministro de Negocios Extranjeros de España y exprese la esperanza de que Bélgica se asociará directamente a toda gestión que las grandes democracias hagan para obtener o provocar la caída del régimen franquista».

## Francia, Gran Bretaña y Estados Unidos condenan al franquismo

(Viene de la pag. 1.)

los pueblos. Estas medidas—hay que recordarlo—son las que esperaban de esta nota, porque ésa son las que corresponden por un régimen por los mismos que lo califican de hitleriano.

En este sentido la acción de los pueblos y de la democracia internacional debe intensificarse, reclamando la adopción de las medidas a que no se ha llegado con la nota.

En la nota tripartita se dice que es a los propios españoles a quienes corresponde la parte esencial en la liberación de nuestra Patria.

El Partido Comunista de España, al mismo tiempo que ha pedido y pide para nuestro pueblo la ayuda internacional a que tiene legítimo derecho, constantemente ha proclamado y proclama que

ingreso del Partido Comunista en la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas, sin olvidar toda la serie de hechos y reuniones de unidad realizadas por el Partido Comunista en Francia y en los demás países con el fin de llegar rápidamente al acuerdo de acción común.

Hoy, ante los hechos que comentamos, es más apremiante que nunca llegar a ese acuerdo de acción común entre las fuerzas republicanas. En estos momentos en que tan agudamente se acentúan la crisis y el aislamiento del franquismo, la acción unida de todos los republicanos y antifranquistas daría al traste con el franquismo en corto plazo.

En estos instantes, de esa unidad de acción depende, también, en buena parte el poder impulsar hasta sus últimas consecuencias la acción internacional contra el franquismo y hacer que los Gobiernos de Inglaterra y E. U. U. lleguen a la ruptura con Franco.

La necesidad de llegar a un acuerdo de acción común entre las fuerzas republicanas es apremiante, además, para impedir que ninguna maniobra pueda capitalizar los factores de esta situación en favor de una salida reaccionaria para España.

Evidente es que si la nota tripartita no ha tenido la contundencia que la situación requiere y los pueblos demandan, ello se debe a la visible presión de los círculos reaccionarios internacionales para impedir actitudes decisivas frente a Franco.

No creemos revelar ningún secreto al señalar la particular resistencia de cierta cancillería a dar este paso y su

### Yugoslavia

Belgrado.—En una de las más importantes fábricas metalúrgicas se paró el trabajo y se guardó un minuto de silencio en memoria de los diez republicanos españoles asesinados por Franco. «Los obreros de una fábrica de aviones han celebrado un mitin de protesta. En otro mitin celebrado por los obreros de la fabricación más de 1.000 obreros, se ha votado una resolución de ayuda al pueblo español.

### Italia

Genova.—Se ha celebrado un grandioso mitin en el que participaron representantes de diversas organizaciones italianas para manifestar la solidaridad del pueblo italiano con el pueblo español en la lucha contra el régimen franquista. En él se pidió la ruptura del tráfico comercial italo-español así como toda relación con la España franquista.

### Holanda

Róterdam.—Se ha celebrado en esta ciudad un mitin de protesta contra el terror franquista. Los diversos oradores que intervinieron pidieron al Gobierno holandés la ruptura de relaciones con Franco.

### Rumania

«La C. G. T. de Bucarest ha protestado contra el terror franquista y pedido a su Gobierno transmita la protesta a Madrid.

### Suecia

Estocolmo.—El Sindicato de Obreros Metalúrgicos, en nombre de 30.000 afiliados, ha enviado un manifiesto a la C. G. T. sueca en el que pide especialmente que se empleen todos los medios para que Suecia cese de mantener relaciones amistosas con la España franquista, así como para que dé todo su apoyo a las fuerzas democráticas que luchan en España.

### Hungría

«El Consejo de los Sindicatos húngaros, en nombre de 1.000.000 de afiliados, ha pedido al Primer Ministro la expulsión de Hungría de los representantes de la España franquista.

«El Ayuntamiento de Budapest ha expresado oficialmente su protesta contra Franco.

### Noruega

«Los embajadores de Noruega en París, Londres y Washington han recibido la orden de estar en relación con los Gobiernos respectivos, para que Noruega esté dispuesta a participar en todas las medidas internacionales que sean adoptadas.

«Oslo.—5.000 estudiantes se han manifestado contra Franco aclamados por miles de personas que se agolpaban en las calles.

### Los obreros del puerto han decidido negarse a cargar los barcos destinados a la España franquista.

### Fianlandia

«El Partido Socialista de Finlandia ha pedido a su Gobierno la ruptura de relaciones con Franco.

## Imponente movilización del pueblo bulgaro

### 300.000 personas se manifiestan contra el franquismo

Procedentes de varios puntos del país llegan a la redacción de MUNDO OBRERO telegramas protestando energicamente contra el fusilamiento de Cristino y sus compañeros, la existencia misma de la superpotencia del fascismo en España, pidiendo medidas internacionales contra él y rápidas intervenciones en favor de las mujeres condenadas y de todos los antifranquistas en peligro. Los firmados por: la Conferencia Feminista celebrada el 24 de febrero, en nombre de 10.000 obreras y empleadas en la Unión General Profesional Obrera Bulgaria; los intelectuales de la Unión de Escritores y Artistas de la Región de Bourgas; la Unión de Artistas Bulgaria; los dele-

## “NI UN BARCO, NI UN TREN, NI UNA MERCANCIA, PARA LA ESPAÑA DE FRANCO”

dice el Buró Político del Partido Comunista Francés

Después de conocerse la decisión del Gobierno francés de cerrar la frontera con Franco, el Buró Político del Partido Comunista Francés ha publicado un comunicado que, en lo referente al problema español, dice así:

«El Buró Político del Partido Comunista Francés se ha reunido el jueves día 28 de febrero de 1946, bajo la presidencia de Jacques Ducloux, secretario del Partido, vicepresidente de la Asamblea Nacional Constituyente.

Ha tomado conocimiento de los numerosos telegramas de protesta contra los crímenes odiosos cometidos por Franco, vanguarda de España y enemigo de Francia, y de las felicitaciones al Gobierno francés por su energética medida de cierre de la frontera franco-española, considerada como una primera etapa en el camino de disposiciones nuevas que permiten rever la nota de los Estados Unidos a los Gobiernos de Londres y de París.

Todos estos telegramas aprueban calurosamente la justa política nacional del Partido Comunista Francés, que ha ayudado al pueblo en todas las ocasiones, y particularmente enviando a sus mejores hijos a luchar bajo la dirección de André Marty en las filas de las Brigadas Internacionales, para defender las libertades democráticas y garantizar la seguridad francesa.

Todos estos telegramas expresan la simpatía activa y la solidaridad completa del pueblo francés hacia el pueblo español en lucha por su liberación del yugo fascista. Marcan la reprobación de las masas populares francesas hacia la actitud escandalosa de los representantes de la reacción que, al negarse a asociarse al homenaje hecho por la Asamblea Constituyente a las víctimas del terror franquista, han mostrado su simpatía por el régimen de Franco.

El Buró Político está persuadido que todo el pueblo francés vigilará para que los amigos de Franco no violen la decisión del Gobierno. Tienen la certidumbre que los franceses y las francesas pondrán todo en juego para que no llegue nada a la España franquista, ni por vía terrestre, ni marítima, ni a través de Portugal. La consigna debe ser: Ni un barco, ni un tren, ni un vehículo, ni una sola mercancía cualquiera para para la España de Franco. ¡Viva la República Española!

### ESTADOS UNIDOS

Nueva York.—Frente a las oficinas del Consulado español de esta ciudad se ha producido una manifestación de protesta en la que tomaron parte numerosos manifestantes portadores de pancartas solicitando del Gobierno que rompa las relaciones con el Gobierno de Franco, presidente del F. I. O. D., miembros del Comité Republicano por la Libertad de España, veteranos de la Brigada «Abraham Lincoln», de la guerra de España, actores y artistas de teatro, clérigos protestantes. En las pancartas se acusaba al Gobierno español de haber ejecutado a diez republicanos españoles y de haber dado la nacionalidad española a miles de nazis, así como de mantener un régimen de terror en España.

«El senador Sr. Savage, representante del Estado de Washington, acaba de presentar ante el Senado una resolución pidiendo el embargo sobre todos los suministros de material de guerra destinados a España franquista. Los suministros indicados comprenden las municiones, el material de aviación, de transporte automovilístico, el algodón, el mirra y el petróleo, etc. El Sr. Savage, al proponer su resolución ha pedido al Gobierno de los Estados Unidos que rompa las relaciones con Franco.

### Canadá

«La Liga de obreros canadienses se ha dirigido al Gobierno pidiendo la ruptura de relaciones y ha acordado lanzar un llamamiento a los marineros de los demás países pidiendo el bloqueo de Franco. Han colocado una guardia cerca de los barcos con bandera de la España franquista surtos en los puertos del Canadá.

### Argentina

«Las organizaciones profesionales, los Sindicatos obreros y las asociaciones humanitarias continúan lanzando protestas contra los crímenes franquistas. Numerosos telegramas dirigidos al Ministro de Negocios Extranjeros de Argentina le piden intervención en favor de las víctimas antifranquistas. Se ha producido una manifestación de mujeres ante la embajada franquista.

### Uruguay

«La Cancillería del Uruguay recuerda que se ha concedido en dicho país asilo a los dirigentes españoles Alvarez y Zapirán. En este sentido se han dado instrucciones al embajador uruguayo en Madrid.

### China

El Comité Republicano Español de Shanghai, que agrupa a españoles residentes en esa ciudad, ha dirigido una carta al ministro de Negocios Extranjeros de China pidiendo el cierre de todos los Consulados y organizaciones franquistas que, al amparo del Gobierno fantoche de Nankin—satélite de los japoneses—se instalaron en la zona ocupada por los japoneses, y que constituyen hoy uno de los últimos vestigios de aquel régimen. Subrayando que China es uno de los países que no reconocen a Franco, la carta pide que el Gobierno de dicho país adopte todas las decisiones que las Naciones Unidas tomaran contra el régimen franquista.

### Australia

«Las «Trade Unions» de Australia se han dirigido a su Gobierno pidiendo la ruptura de relaciones con la España franquista.

### Cuba

«PROTESTA ANTE LA EMBAJADA FRANQUISTA. Una comisión de representantes de la Federación de Trabajadores de la provincia de Habana y de la Comisión de Cultura de la Juventud Socialista, delegadas del Congreso Internacional de Mujeres y entre ellas la compañera de Santiago Alvarez, de la Federación Escolar Universitaria visitó el mismo día 28 de febrero el Consulado de Cuba. En presencia de los funcionarios franquistas de la Embajada, el líder obrero Aralio Padrón increpó con indignación a los representantes de Franco por los repugnantes crímenes que los falangistas cometen en España. Le dijo que los trabajadores y todos los cubanos están dispuestos a exigir que termine la orgía de sangre desatada contra el pueblo español, recurriendo a todos los medios que fuera menester para acabar con el terror franquista, que estos crímenes también van dirigidos contra el pueblo cubano y contra los pueblos de todas las Naciones Unidas. Finalmente expuso que las organizaciones presentes exigen la libertad y la expulsión de Cuba de los franquistas. También habló Loló Soldevilla en defensa de las antifranquistas españolas Mercedes Gómez Isabel Sanz, María Teresa Toral, amenazadas de muerte.

Los funcionarios de la Embajada, ante la vigorosa protesta, se deshicieron en explicaciones, llegando incluso a negar las condiciones de detención de los miembros del franquismo abandonaron el local dando vivas a la República española y a mueras al criminal franquismo.

Después de pasar por la Embajada de los Estados Unidos, la citada comisión fué al Palacio Presidencial, donde por conducto del subsecretario de Estado hicieron llegar al Presidente Grau su protesta por estos crímenes.

«El senador Agustín Cruz, Presidente del Comité Congresional Pro-República Española dirigido en nombre de dicho organismo, al encargado de Negocios del franquismo en Cuba, una energética protesta contra la ola de asesinatos desatada en España.

«La Federación de los Trabajadores de la Habana anunció que se propone desarrollar un poderoso movimiento en la que participarán miles de obreros. Igualmente la C. T. C. ha iniciado una vigorosa campaña para salvar la vida de las mujeres condenadas a muerte por el verdugo Franco.

«Los obreros papeles y cartoneros, la Unión Sindical Woolworth, los Trabajadores Textiles, el Sindicato de Barbaqueros y Peluqueros, el Sindicato de Plantas (Centrales) Electricas han manifestado también su condenación contra los repugnantes asesinatos de Cristino y sus compañeros. En igual sentido se ha producido el Comité de Negocios del franquismo de La Habana.



